

Con el objetivo de enfrentar la escasez hídrica que afecta a la región, representantes de las tres secciones del río Aconcagua han suscrito acuerdos de autorregulación a través del trabajo realizado en la mesa Aconcagua, donde el Gobierno Regional de Valparaíso, a través de su División de Planificación (DIPLAD), tuvo un rol activo facilitando la discusión entre las partes, la que estuvo centrada en el diseño y negociación de acuerdos de redistribución para cumplir con el objetivo de recarga de Embalse Los Aromos, lo permitirá garantizar el consumo humano de agua para la región metropolitana de la región.

El **Gobernador Regional Rodrigo Mundaca**, señaló que “este año 2022 y el año 2023 el Embalse Los Aromos dará certezas de agua para consumo humano a toda la zona metropolitana de la región. Esto ha sido el resultado de un trabajo persistente, dedicado y que refleja el compromiso que tiene este gobierno regional con el agua como un derecho humano”.

Anuncio Patrocinado

La intervención de las secciones del río Aconcagua está a cargo de la Dirección General de Aguas (DGA), que, por segundo año consecutivo, realizó una intervención en todas las organizaciones de usuarios de agua del río Aconcagua, con el objetivo de implementar medidas para la redistribución de aguas superficiales priorizando la recarga del embalse Los Aromos que abastece al Gran Valparaíso.

Nicolás Buje, profesional de la División de Planificación y Desarrollo del Gobierno Regional, unidad que estuvo a cargo de mediar las acciones entre las partes, señaló que “Nosotros coordinamos 26 reuniones entre el sector público y sectores privados para tener hoy día la seguridad que tenemos y la certeza hídrica que tenemos en el Gran Valparaíso. Este Gobierno Regional tiene una preocupación permanente que es el abastecimiento de agua potable y saneamiento para toda la región. Tenemos un desafío muy grande, que es también trasladar esta certeza hídrica a los sectores rurales con ese compromiso estamos acá en el Gobierno Regional de Valparaíso”.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp



Esta medida de redistribución deja en evidencia la vulnerabilidad hídrica del sector urbano respecto a la sostenibilidad de servicios básicos regulados por ley así como la necesidad de contar con instancias como las realizadas este 2022 para poder hacer acuerdos que permitan dar seguridad hídrica. “Nuestro compromiso con el agua es un compromiso invariable, el año pasado nos involucramos en el conflicto del agua en la primera y segunda sección del río Aconcagua cuando el gobierno de Piñera quería dejar 5,5 metros cúbicos por segundo para llenar el Embalse Los Aromos y dejar sin agua 21 canales, afectando particularmente a la pequeña agricultura del Valle del Aconcagua. Nosotros hemos seguido trabajando en el Valle del Aconcagua, hemos seguido trabajando intensamente en una buena y racional redistribución de las aguas” comentó la máxima autoridad regional.

Para enfrentar de mejor manera esta situación hídrica existe la necesidad de formalizar las instancias de coordinación que tengan por objetivo la priorización de las aguas para el consumo humano y saneamiento, en coherencia con el código de aguas y la política de desarrollo y sostenibilidad hídrica de la región. Para esto el Gobierno Regional de Valparaíso se encuentra participando del proceso de co-creación de la estructura orgánica y administrativa de los Consejos de Cuenca coordinado por el Comité Interministerial de Transición Hídrica Justa, además paralelamente está implementando la política de desarrollo y sostenibilidad hídrica de la región de Valparaíso, coordinando junto a los

municipios, las Mesas Hídricas Provinciales, ejercicio participativo que permite la sistematización y canalización de las demandas y propuestas desde los territorios.

<https://www.tuopinas.cl/wp-content/uploads/2022/09/gobernador.mp4>
y tú, ¿qué opinas?